



Índice de Estigma en Personas que viven con VIH (INDEX), versión 2.0

La Red Centroamericana de Personas con VIH (REDCA+) y la Asociación Nacional de Personas con VIH en Honduras (ASONAPVSI DAH) en alianza, realizaron la investigación Índice de Estigma en Personas que viven con VIH (INDEX), versión 2.0 Honduras en 2019, con el objetivo de describir y analizar el estigma externo e interno y las situaciones de discriminación que sufren las personas que viven con VIH en el ámbito

personal, familiar, social, laboral y de acceso a servicios de salud en Honduras.

Presentamos un breve resumen de hallazgos de este estudio del 2019, desde la perspectiva de LLAVES, como organización enfocada en poner en la mesa de discusión los principales problemas que representan una barrera para el bienestar de las personas con VIH en Honduras.

Trabajo



En la relación género y empleo, dos terceras partes de las mujeres están desempleadas, una mayor proporción que los hombres que solo una tercera parte presenta esta situación. y con menos afectación las personas transgénero. Tomando el total de personas con empleo a tiempo completo, las mujeres tienen menos acceso a esta condición que los hombres, quienes alcanzan un 73%, muy por encima del resto de personas según género. Esos datos tienen una leve variación según estudio 2014, sin embargo, en general la mujer siempre es la más afectada; ya que continúan presentando mayor desempleo, aunque hay una leve disminución, de 67.1% (2014) a un 61.6% (2019) En este mismo sentido sumando los resultados de la economía informal (temporal/ocasional) son escenarios en la misma similitud a hombres y mujeres.

En la actualidad la discapacidad de cualquier tipo, (problemas visuales, auditiva, motora, intelectual o desarrollo) la admitieron un 27% de las personas del estudio; de estos un 48% están desempleados y con acceso a un empleo a tiempo completo 17% y el resto en trabajo de medio tiempo, temporal o de negocio propio. Representa un verdadero desafío, que además del VIH también se agreguen otras condiciones sociales y/o de salud.

Discapacidad



Cobertura de necesidades:

Con relación a la cobertura de necesidades, 77% personas presentan dificultades para cubrir sus necesidades en algún momento de sus vidas, este número sube a 80% en el caso de las mujeres. Aunque afecta de manera general a todos los grupos según género.

Una de cada diez mujeres (13%) le aconsejaron no tener hijos, situación muy similar en los hombres (9%), proporción mucho menor comparado con el estudio anterior que reportó tres de cada 10 mujeres (30%) y en el total de personas entrevistadas, un 24.9%. La presión para esterilizarse está vinculado a la mujer, (9%) disminuyendo en este estudio con relación al 2014 que reportó 17.6%. Los resultados exponen que un 21% de las mujeres fue presionada e inducida a utilizar un método específico de dar a luz, 26% a usar un método específico de lactancia materna e igual porcentaje no recibió asesoría sobre la terapia con ARV durante el embarazo, para reducir el riesgo de transmisión congénita del VIH

Salud sexual y reproductiva:



Estigma y Discriminación:



Para saber cuántas, de las personas con VIH, han tenido alguna vez al menos una experiencia de discriminación, se realizó un análisis de respuesta por persona, el cual indicó que 60% han sufrido de algún tipo de discriminación alguna vez, de estas personas, la proporción es mayor en la mujeres y personas transgénero. Se concluye que la murmuración social proveniente de personas de círculos íntimos familiares y de amigos, de círculos un poco más alejados como el del trabajo o las instituciones educativas, y de la sociedad en general emerge como la principal fuente de discriminación percibida por los entrevistados.

Con relación a tomar decisiones ante una actividad o situación como asistir a reuniones sociales y buscar atención médica, tienen los porcentajes más altos (62 y 89%) entre el total de los entrevistados. 57% de los hombres deciden aplicar a un trabajo, sin embargo, están más propensos a decidir aislarse de familia y amigos. Con relación al total de personas que no tomaron decisiones vinculadas a la aplicación de un trabajo y tener relaciones sexuales, un 50% son mujeres. Así encontramos que en primer lugar a un 76% de los entrevistados, se les hace difícil hablarle a los demás de su condición de VIH, razón que la lleva a esconder esta información.

Estigma Interno



Puedes leer el documento completo en este enlace:
<file:///C:/Users/Rosa/Downloads/indexdeestigma2-191116170431.pdf>